

du gouvernement canadien de créer une Fondation de l'Asie et du Pacifique qui aurait pour but de favoriser les contacts et la compréhension mutuelle entre le Canada et les pays outre-Pacifique. Cette vision est maintenant devenue réalité. La Fondation a été établie avec le consentement unanime du Parlement canadien; elle sera financée par le gouvernement fédéral, les gouvernements provinciaux et le secteur privé. Ayant son siège à Vancouver, la Fondation deviendra le point de coordination d'un grand nombre d'activités visant à renforcer la coopération avec le Pacifique en matière de commerce, de développement, de culture et d'éducation.

Vancouver sera également le site d'Expo 86 qui, à ce qu'on me dit, recevra une impressionnante participation de l'ASEAN. Voilà une autre activité qui contribuera à symboliser le développement de notre relation avec l'Asie du Sud-Est.

Monsieur le Président, pendant ce voyage, j'ai été vivement impressionné par le dynamisme de l'ASEAN en tant qu'institution ainsi que par la vitalité des liens qu'elle entretient avec ses partenaires du "Dialogue". C'est à la fois un grand privilège et une magnifique occasion que mon tout premier geste comme ministre des Affaires extérieures m'amène à participer à cette rencontre. Cette conférence est une rencontre qui permet à des amis de discuter de questions qui les intéressent et ce, de façon constructive et franche. Je ramènerai avec moi de nombreuses idées pour un nouveau renforcement des liens entre nos pays. J'espère pouvoir revenir dans la région pour la conférence de l'an prochain - à la condition bien sûr que cette date du 30 juin, que Monsieur Talentino et moi-même avons en commun, me soit aussi favorable que je le souhaite.